

Fecha Sección Página 23.09.2009 Estados pp-19

## Y se los llevó el río...



Autos nuevos arrastrados por el agua durante el desbordamiento del Río Magdalena

## Mondragón culpa al Niño de daños ocasionados por el río Magdalena

Arrastró ocho vehículos de la distribuidora de autos Honda que quedaron apilados

▶ Inundó el estacionamiento de un restaurante y anegó el paso a desnivel en Periférico

## [ HILDA ESCALONA ]

l cauce crecido del río Magdalena, producto de las intensas lluvias que se registraron durante la noche y madrugada de ayer, se desbordó y ocasionó que el estacionamiento de un restaurante y el de una agencia automotriz ubicados en Periférico Sur se deslavaran

y arrastraran a por lo menos 13 automóviles.

Al sitio acudió el secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal, Manuel Mondragón y Kalb, quien realizó un recorrido por la zona afectada donde dijo:

"El cambio de la temperatura y el fenómeno El Niño son dos elementos que se suman y que están ocasionando estos cambios en el mundo por lo que se refiere a

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3 \$ 79688.70 Tam: 834 cm2 FGARCIA



Fee	cha	Sección	Página
	23.09.2009	Estados	pp-19

sequías y exceso de agua; contra eso no se puede hacer nada. Lo que hemos hecho es tener el drenaje libre en la ciudad", señaló.

Los hechos se registraron alrededor de la 1:00 de la mañana cuando la precipitación pluvial cesó en las delegaciones Tlalpan, Álvaro Obregón y Benito Juárez.

A esa hora el caudal del citado río ocasionó severos daños a la agencia automotriz Honda, donde el cauce arrastró ocho vehículos. También se vio afectado un estacionamiento del Charco de las Ranas, donde estaban guardados cinco automóviles BMW.

Los vehículos que se encontraban estacionados en la parte trasera del estacionamiento fueron arrastrados por la fuerza del agua hasta el afluente, al igual que la basura y el lodo.

Además, personal de Protección Civil del gobierno del Distrito Federal explicaron que cuatro viviendas de la zona quedaron afectadas por el agua. Una de

ellas, donde pernoctaban 11 trabajadores, quedó totalmente anegada lo cual generó una intensa movilización de cuerpos de rescate y policías.

Más tarde, se aplicó el operativo Tormenta para desazolvar la zona anegada y poder sacar los vehículos, lo cual provocó cierres totales sobre la lateral del Periférico.

Otros ocho autos de la agencia Honda tuvieron que ser rescatados del afluente con una grúa de pluma, al igual que en el estacionamiento del restaurante, que era rentado para una agencia de BMW.

La lluvia que se prolongó por más de cinco horas también ocasionó inundaciones en algunos de los pasos a

desnivel del Periférico Sur.

En San Jerónimo, Las Flores, Luis Cabrera y Santa Teresa el agua alcanzó más de medio metro de altura, lo cual ocasionó que al menos seis automóviles quedaran atrapados con sus tripulantes a bordo. MOVILIZACIÓN
Una vivienda
donde
pernoctaban 11
personas
quedó
anegada

## Asegura GDF que actuaron bien y evitaron un desastre mayor

pesar del desbordamiento del río Magdalena y la presa Anzaldo, en la delegación Magdalena Contreras, daños a vehículos de dos agencias automotrices y en el estacionamiento de un centro comercial en la zona de San Jerónimo, el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon dijo que la atención oportuna evitó un desborde masivo de agua.

Aunque en algunos puntos el agua alcanzó hasta dos metros de altura, el mandatario local aseguró que él personalmente trabajó a partir de la media noche del martes para evitar que hubiese un desborde importante en la presa Anzaldo y en el sistema de contención de aguas en el río Magdalena.

"De tal fortuna que aquí se logró evitar

un desborde masivo de la presa; sin embargo, tuvimos algunas afectaciones, las cuales fueron atendidas por las brigadas de Protección Civil y del Sistema de Aguas en todo el perímetro", comentó.

Ante el pronóstico de más lluvias en la capital, el mandatario refirió que se mantendrá la alerta en aquellas zonas que son amenazadas por las fuertes precipitaciones pluviales.

La Iluvia ocasionó afectaciones en el Periférico y San Jerónimo, Plaza Loreto, avenida Revolución y Eje 10 Sur. De acuerdo con la Secretaría de Protección Civil hubo 44 encharcamientos y 18 árboles caídos.

Precisó que 12 de los vehículos afectados fueron de una agencia automotriz Honda y 10 más de una BMW, ambas ubicadas en avenida Periférico Sur; asimismo, informó que las delegaciones más afectadas por la precipitación pluvial fueron Cuajimalpa, Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, Tlalpan e Iztapalapa.

El 2 de julio pasado, el jefe de Gobierno capitalino aseguró que la ciudad de México no corría riesgo de inundaciones mayores, ya que se habían tomado a tiempo las medidas preventivas para enfrentar la temporada de lluvias y que la red de drenaje estaba funcionando a toda su capacidad.

Dos meses cinco días después (7 de septiembre) la lluvia inundó tres estaciones de la línea 5 del metro: Hangares, Terminal Aérea y Pantitlán, mientras que de la línea A se interrumpió la actividad en Agrícola Oriental y Pantitlán. (Ana Cecilia García)



Fee	cha	Sección	Página
	23.09.2009	Estados	pp-19



ANEGADOS. Millonarias pérdidas dejó el desbordamiento del Río Magdalena.